

第35回 7月4日 明日に伝える高松空襲 「忘れられた声を聞く」 杉村智子



私たち「8・15戦争体験を伝える集い実行委員会」は、毎年7月4日に高松空襲の被害と体験を後世に伝えることを目的に集会を開いており、今回で35回目となり、参加者は64名でした。戦後80年を迎えた今年は奇跡的に空襲の被害を免れた栗林公園の伝統的建造物「商工奨励館」で開催しました。かつて高松では「空襲が始まつたら栗林公園で落ち合あう」という言葉が市民の間で交わされていました。しかし、栗林公園は焼夷弾ではなく爆弾で狙われ大勢の方が犠牲になりました。しかし、栗林公園は

私は、この間、西日本17県を駆け回り、暮らしの切実な声を聞いてきました。「お米の値段が上がった、おかわり禁止になりました」

勇気りふりてHAPPY!

参議院比例候補

白川よう子

参院選がスタートしました。参議院でも自公を少数に追い込み、与党に助け舟を出す維新や国民民主党などにも審判を下す選挙戦。どんな新しい政治をつくるのかと、今からワクワクです。

私は、この間、西日本17

県を駆け回り、暮らしの切実な声を聞いてきました。

「お米の値段が上がった、おかわり禁止になりました」



私たち「8・15 戦争体験を伝える集い実行委員会」は、毎年7月4日に高松空襲の被害と体験を後世に伝えることを目的に集会を開いており、今回で35回目となり、参加者は64名でした。戦後80年を迎えた今年は奇跡的に空襲の被害を免れた栗林公園の伝統的建造物「商工奨励館」で開催しました。かつて高松では「空襲が始まつたら栗林公園で落ち合あう」という言葉が市民の間で交わされていました。しかし、栗林公園は

焼夷弾ではなく爆弾で狙われ大勢の方が犠牲になりました。しかし、栗林公園は

いうこともできずにその場を後にしたという体験です。あまりにも辛く、長年語ることができなかつたこの体験が、ようやく語られました。

参加者全員で慰靈のランタンを手に北門から中野稻荷神社へ移動しました。ここには、空襲で石灯籠の笠が落ち、戦後に針金で括って修理されたままの姿が今も残っています。参加者からは「JRCを利用するたびに通っていたのに、今日初めて知りました」との声も聞かれました。

最後に六角堂慰靈碑へ

移動し、1990年に発行された手記の中から、朝鮮半島から移住してきた家族の体験談が朗読されました。

朗読したのは、朝鮮半島にルーツを持つ現18歳の青年です。手記では、当時7歳

未来を変える声 全国いっせい「YOU-THE宣言」高松

します」と応じてくれました。

投票します」と応じてくれました。

また、「えりー? 共産党で

していなかったといふ方から、「支持してきただけど、自分

の暮らしさは良くなるどころか悪くなっている。自公政権ではダメだと気づき、今は他の政党の政策を吟味している」と話し、「政府は消費税を減税する」と社会

保障の財源が減る」と言つが、増税しても暮らしさは悪化している。語つてみると、「自公などと本気で対峙できる候補は長尾まさき、比例は日本共産党でお願いします」と伝えると、「わかりました。投票しまます」と応じてくれました。

富裕層への応分の負担を求める共産党の財源論を示すと、「共産党は財源も示して頼りになる」と、党への支持に応えてくれました。

また、「えりー? 共産党で

していなかったといふ方から、「支持してきただけど、自分

の暮らしさは良くなるどころか悪くなっている。自公政

権ではダメだと気づき、今は他の政党の政策を吟味している」と話し、「政府は消費税を減税する」と社会

保障の財源が減る」と言つが、増税しても暮らしさは悪化している。語つてみると、「自公などと本気で対峙できる候補は長尾まさき、比例は日本共産党でお願いします」と伝えると、「わかりました。投票しまます」と応じてくれました。